

EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

SUSCRIPCIÓN: ALMERÍA, UN MES, 1'25 PTS
PROVINCIAS, TRIMESTRE, 5. EXTRANJERO,
UN AÑO, 20. PAGOS ANTICIPADOS : : : :

ANUNCIOS: PIDANSE TARIFAS A LA ADMINISTRACIÓN. OFICINAS Y TALLERES: CALLE DE LÓPEZ FALCÓN, NÚM. 5 : : : :

DIRECTOR,

JOSE GARCIA CRUZ

AÑO I.

ALMERIA 9 JULIO 1917

NUM. 82

¿CAMPAÑA DE INTRIGAS?

En la última edición de nuestro querido colega «El Día» se afirma que, contra el Ingeniero director de la Junta de Obras del Puerto se tramaban intrigas para hacerle dejar el cargo, y como días pasados nosotros censurábamos a ese funcionario por haberle quitado la carbonilla a las hermanitas de los pobres, creemos necesario hacer constar que, nuestra queja no tiene más alcance que el de evitar el perjuicio que a esa institución benéfica se le origina.

El PUEBLO reconoce que el señor López Redondo es un funcionario honrado, si bien es débil en el desempeño de su cargo.

Hemos oído hablar en el Café Colón y en otras tertulias de este asunto, y en verdad, repugna el desdoro con que se lanzan amenazas y persecuciones contra ese ingeniero.

Se habla de veinte y cinco mil pesetas que se han ofrecido por dejar vacante el cargo.

A Diz se le acusa públicamente de ciertas exigencias.

Se relatan incidentes ocurridos con motivo de cierto proyecto y presupuesto de unas obras que habían sido calculadas en seiscientas o setecientas mil pesetas y que el célebre Inspector ha obligado a que se aumenten a un millón cien mil pesetas.

¿Es esto cierto? Los señores vocales de la Junta y el señor López Redondo, están obligados a decir la verdad, y si la verdad es esa, no estaría solo «El Día»; nosotros exigimos un puesto en las avanzadas.

La novillada de ayer

Seis novillos de la vinda de Romualdo Giménez, para «Araujito», «Villarillo» y «Montenegro».

Con una regular entrada en el sol y buena en la sombra, se celebró ayer tarde la corrida de novillos anunciada.

Montenegro

El héroe de la tarde fué el diestro «Montenegro» que estuvo valiente e inteligente, tanto con el capote como con la muleta, siendo ovacionado en todos sus toros, con cediéndole la oreja y el rabo de su primero y la oreja del cuarto que mató por estar en la enfermería los diestros «Araujito» y «Villarillo».

«Montenegro» demostró ayer tarde que sabe de toros y que no le tiene miedo, lo que le asegura una carrera brillante en el arte de Belmonte.

La faena de capa de su primero fué elegante y arriesgada estando siempre en el terreno del toro. A la hora de matar entró como los buenos despachando al novillo de dos medias bien señaladas y de un descabello.

El público le tributó una ovación cariñosa; desde el primer momento se captó este diestro las simpatías de los espectadores, por su voluntad y naturalidad durante toda la lidia.

Montenegro es un torero completo, tiene arrojo y vergüenza y ganas de agradar a la afición.

Araujito

Este diestro estuvo desafortunado en su primero, que lo cogió y volteó aparatadamente, pasando a la enfermería donde los médicos apreciaron un varetazo que lo imposibilitaba para la lidia.

Villarillo

Este torero, ni quedó mal, ni quedó bien. De un novillero como él, conocedor del arte, sabiendo lo que él sabe, y con sus facultades, hay que esperar más de lo que ayer hizo.

En su primero estuvo trabajador, y en la hora de la muerte, empleó una faena deslucida, acabando con el novillo de dos medias estocadas, entrando bien y brevemente.

En el cuarto novillo que intentó matar en sustitución de Araujito, hizo una faena vistosa saliendo volteado y en el quinto empleó una faena aceptable.

Banderilleó superiormente. En conjunto su labor, fué mediana, rematándola con dos buenas estocadas.

El ganado fué completo; de buena estampa y bravo; dando bastante juego, aunque no todo el que hubiesen dado en otras manos,

pues exceptuando la labor de Montenegro inteligente y valiente, no hubo nada notable por parte de los toreros en toda la tarde.

Lo que indignó al público fué la pantomina de los rejoneadores, uno fresco que en su vida lo habían visto más gordo y que hicieron el ridículo toda la tarde.

Total

La corrida complació a la afición y distrajo al público.

Los rejoneadores, hicieron motivos para condenarlos a la *perpetua*.

El ganado brabucón, sobre todo el cuarto novillo, que ni de encargo se hace mejor.

Total: Montenegro.

CANTA-CLARO

Coñac Jerezano.

Muy fino. Un litro, 2 pesetas; 16 litros, 27 pesetas.

Ventas al contado.—Café Suizo.

— POR TELÉGRAFO —

INFORMACIONES DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

Llegada de Marina—Almuerzo y conferencia

Madrid 8

Hoy ha llegado a Madrid el capitán general de Cataluña, señor Marina.

Este ha almorzado con el señor Dato y con el ministro de la Guerra, con quienes ha celebrado una extensa conferencia.

Negáronse a dar publicidad al tratado durante el almuerzo, manifestando que hablaban de cuestiones que someterán al conocimiento de los demás compañeros de Gabinete.

Lo tratado en el Consejo de noche

Madrid, 8

Se ha facilitado a la prensa la nota de lo acordado en el Consejo celebrado anoche, con relación a las peticiones de la asamblea catalana, que dice así:

«En el Consejo de ayer el presidente dió cuenta a sus compañeros de la visita que acababa de recibir de los señores Abadal, Giner de los Rios y Marqués de Mariano y varios diputados y senadores de Cataluña para entregar al Gobierno las conclusiones que fueron votadas en la reunión que el día 6 se celebró en el Ayuntamiento de Barcelona.

El ministro de la Gobernación expuso acto continuo los antecedentes de este asunto, dando lectura a los telegramas cambiados con el gobernador civil de Barcelona y examinó después con el detenimiento que el caso merece los aspectos diversos de la cuestión que al Gobierno se plantea. No desconocen los hombres que forman el actual Ministerio que las peticiones de Cataluña en lo que toca a la aspiración legítima en que la acompañan otras regiones españolas de encontrar facilidades para el desenvolvimiento de su vida administrativa y económica, merecen la atención especial de quienes quieran cumplir y cumplan deberes de previsión y justicia que se impone a todo gobernante y no

creen necesidad traer a la memoria de los que formulan ciertas demandas, que en el partido conservador encontraron siempre simpática acogida mientras se mantuvieron dentro de los límites las ideas genuinamente regionalistas.

No creen tampoco que en Cataluña se haya olvidado que un Gabinete presidido por el que el actual y formado por casi los mismos hombres, dictó afrontando posibles responsabilidades, el decreto que establecía la mancomunidad.

Las conclusiones que los señores comisionados, a que antes se hizo referencia, entregaron al presidente del Consejo, se sintetizan en una petición y una notificación que escalonadamente se formula.

Por la primera se pide al Gobierno la inmediata reunión de estas Cortes para que las mismas en funciones de constituyentes deliberen y resuelvan, sobre la organización del estado y la autonomía de los Municipios y den su solución inmediata al problema militar y a los que las circunstancias actuales plantean con apremio inaplazable para la vida económica de España.

En el primer Consejo que bajo la presidencia del rey celebró el Gabinete actual su presidente tuvo ocasión de declarar que apreciando las responsabilidades todas del momento en que la carga del Poder venía sobre sus hombros no precipitaria la disolución de Cortes por si las circunstancias exteriores o interiores cuya apreciación solo al gobierno corresponde, le moviera a reunir las para servir grandes intereses nacionales.

Después de esta declaración sucesos notorios que no hay por que subrayar ni detallar ahora, hicieron más difícil la actuación benéfica y fructífera de las mayorías parlamentarias, aunque el Gobierno no duda, haciendo la debida justicia a las personas ilustres que tienen la dirección de las diversas fracciones y en cuanto a alguna de ellas le ha hecho ya manifestación terminante y expresa de que contaría con su concurso si en cualquier momento se viera obligado a convocarlas

por necesidades supremas del Estado.

No se aparta pues, el Gobierno del propósito que desde el primer instante indicó y admite la posibilidad de realizarlo si el caso llegara, pero no puede avenirse en modo alguno a que personas que ni gobiernan ni dirigen ni tienen la misión constitucional de hacerlo, cualquiera que sea su número y calidad le sustituyan en el ejercicio de ejercitar en el momento en que lo crea conveniente y oportuno sin fijar de antemano plazo para ello ni menos consentir que se fije por quienes no tienen derecho alguno para intentarlo.

En cuanto a la notificación que el segundo acuerdo contiene y que consiste en declarar que si no se obtiene del Gobierno la apertura de las Cortes se hará invitación a todos los diputados y senadores españoles para reunirse en asamblea en Barcelona el 19 de corriente, el Gobierno se entrega por entero a la opinión pública española de cuya sensatez y clarividencia está completamente seguro el juicio que tal intento merece.

Con él se desconoce e infringe la prerrogativa de convocar, reunir, suspender o disolver las Cortes y el llevarlo adelante y procurar su realización constituiría un delito verdaderamente sedicioso de finido y castigado en diversos artículos del Código penal.

Fia el Gobierno por tanto en que la inteligencia, la cultura y el patriotismo que ha de suponer en los que anuncian el propósito de hacer esta convocatoria y procurar la reunión de esta asamblea, perseguirán otras finalidades que no pueden permanecer ocultas por mucho que se intente disimularlas; pero si esta esperanza resultara defraudada el Gobierno anuncia desde luego que consciente de todos sus deberes sabrá cumplirlos con absoluta serenidad pero con entera y resuelta firmeza.

Sanchez Guerra y el general Marvá

Madrid 8

Para tratar de las huelgas de Asturias, han conferenciado hoy el ministro de la Gobernación y el general Marvá.

La nota del Gobierno sobre la Asamblea catalana

Madrid, 8

La nota que hoy se ha facilitado a la Prensa y que ya os he telegrafado, de los acuerdos del Consejo celebrado anoche, ha sido enviada por el señor Sanchez Guerra a todos los gobernadores civiles.

Comentarios

Madrid 8

Durante toda la tarde se han hecho infinidad de comentarios sobre la nota dada por el Gobierno, contestando a las conclusiones de la asamblea catalana.

A Barcelona

Madrid, 8

Esta tarde han marchado a la ciudad condal, los señores Giner de los Rios y marqués de Mariano.

Manifestaron que como mandatarios de la Asamblea su misión reduciase a acusar recibo de la nota.

Negáronse a aventurar comentarios relacionados con este asunto.

Hablo Villanueva

Madrid 8

Los periodistas han preguntado hoy al presidente del Congreso su

opinión sobre la nota oficiosa del Gobierno, manifestando que por razones de su cargo no podía emitir juicio.

Dijo que entendía que la prerrogativa de disolución o convocatoria de las Cortes no puede tener limitaciones.

Respecto a los demás puntos, que se remite al criterio que le indique el señor Garcia Prieto.

Aseguró que los diputados catalanes no acudirán a la asamblea del día 19.

Finalmente, confirmó, que por ahora no se celebrará la asamblea de los prietistas.

Huelga solucionada

Madrid, 8

Los soldados de ingenieros que se dirigían a Oviedo han regresado desde León, al conocer la solución de la huelga de los ferroviarios.

Huelga de un automovil—Heridos

Madrid, 8

Hoy ha volcado un automovil en la Cuesta de las Perdices, a consecuencia de un choque con un poste telegráfico.

Han resultado heridos un capitán de corbeta, el agregado de la embajada alemana, dos súbditos rusos y una dama francesa.

De Barcelona—Varias noticias

Madrid 8

Los asambleístas de la semana municipal, se han adherido a los acuerdos de la asamblea catalana.

—Hoy ha marchado a Francia una comisión de médicos que va a estudiar en el frente de batalla, la cirugía de urgencia.

—Los centros datistas han enviado telegramas al presidente del Consejo, protestando de que se pretenda debilitar los resortes de Gobierno en los momentos actuales.

En San Sebastian

Madrid 8

Se ha conjurado la huelga que sostenían las modistas. Se le ha aumentado el jornal.

—También se ha solucionado la huelga de carpinteros.

—Hoy han comenzado las fiestas anunciadas.

Las regatas han estado lucidísimas.

Las carreras de caballos han sido muy brillantes.

Han asistido los príncipes Felipe y Reniero.

Los caballos del rey han ganado dos premios.

En Zaragoza aparece la langosta y se encuentran muchas onzas de oro

Madrid, 8

Ha aparecido la plaga de la langosta con caracteres alarmantes.

—En Encastillo, pueblo de esta provincia, hallándose unos albañiles verificando excavaciones para hacer los cimientos de unas casas para obreros, encontráronse una vasija llena de onzas de oro.

Novillada

Madrid 8

Los novillos de Veraguas lidiaron hoy, han sido grandes.

Hipólito fué cogido, resultando con un puntazo en el escroto y una herida en la región escarpa.

Mendez, sufre contusiones en todo el cuerpo y una herida de tres centímetros en la región iliaca.

Nacional que ha tenido que matar cuatro novillos, ha estado mal.

Grandes Almacenes de Tejisop

al por mayor y menor

EL RIO DE LA PLATA

Puerta de Purchena y Alfareros, 1 y 3

ALMERÍA

Temporada de verano 1917.

En esta casa, que es la mejor surtida de todas las de su ramo, encontrará el público grandes existencias de todos los artículos, tanto de novedad como corrientes, a precios increíbles por su baratura.

Extensas colecciones de vuelas y etamines bordados y estampados, crespones de seda, gabardinas, bengalinas, eoliens, otomanes, alpacas, lanería de color y negra, sedas de todas clases para vestidos y adornos, damascos de hilo para colchones, géneros blancos, artículos finos para camisas, nansús lisos y bordados, gasas, tules, panamás, esterijas y sábanas de hilo.

Trajes y gorros para crisiianar, corsés cómodos y elegantes, sostén pechos, mosquiteros, géneros de punto, mantelerías, toallas, sombrillas, ropa blanca confeccionada juegos de novia, juegos de cama, blusas de gran fantasía, abrigos de seda, stores, visillos, cortinas y colchas de tul, cubrecamas de seda y encaje, echarpes, camisas, cuellos y corbatas, guardapolvos y trajes hechos para caballeros y niños.

Especialidad en vuelas, mantos y géneros negros para lutos, con garantía de color.

Grandioso surtido en mantones de manila lisos y bordados, con flores de legítimo torzal de seda.

En driles, frescos y pañería para trajes de caballero, siempre esta casa se distinguió por su buen gusto y buen resultado de los géneros.

PRECIO FIJO

Expléndidos regalos a los compradores.

NOTA

Mandamos muestras y precios de artículos a aquellos clientes de la provincia que lo soliciten, como igualmente hacemos envíos de géneros CONTRA REEMBOLSO O REMESA DE SU IMPORTE POR GIRO POSTAL.

Conviene a Vd. anunciarse